



Schon 1905 hatte der Erfinder diesen „Hebeluftschrauben-Aeroplan“ fertiggestellt, der senkrecht aufsteigen und landen sollte. Im Prinzip war er nichts anderes als das jetzige „Autogyro“-Flugzeug des Spaniers la Cierva. Der eingebaute Motor leistete jedoch nicht die Hälfte der notwendigen Stärke.

fahrzeuge für den Eventualfall des Krieges zu Angriffs- und Rekognoszierungszwecken. Zehn Jahre vor der Zeit, als Graf Zeppelin nur als der „verrückte Graf“ bezeichnet wurde, mußte er natürlich auf eiserne Ablehnung gefaßt sein. Er schrieb darauf eine Broschüre: „Die Lenkbarkeit des ärostatischen Luftschiffs“, nachdem er sich seine Konstruktion hatte patentieren lassen, und schickte das Büchlein an alle offiziellen Stellen mit negativem Erfolg. Nur der damalige Kronprinz Friedrich wurde auf den genialen Mann aufmerksam und befahl dem Kriegsministerium die Prüfung der Vorschläge. Die Sachverständigen erkannten durchaus die Richtigkeit seiner Pläne, waren aber entsetzt über die Idee, Riesenluftschiffe von 150 Metern Länge zu bauen, sie fanden, daß diese weit über „das militärische Bedürfnis hinausgingen.“

Mit diesem Schlage setzte das Martyrium eines Mannes ein, den maßgebende Leute „den deutschen Edison“ genannt haben. Seiner maßlosen Natur lag kein Zuwarten oder vorsichtiges Einfühlen. Er war ein Fanatiker seiner Idee, bereit, für sie zu sterben. Er forderte zwanzig Millionen Mark, um seine Experimente auszuführen. Er begann das



Der Tretmotorwagen, auch eine Schöpfung des vielseitigen Erfinders. In 2 Stunden fuhr dieser Wagen mit 3 Personen die Strecke Schöneberg—Potsdam.

Kriegsministerium mit Plänen, Vorschlägen und Eingaben zu bombardieren. Er beging sogar die Torheit, den schon durch das lenkbare Luftschiff tief beunruhigten Aktenmenschen den Entwurf seiner Weltraumrakete anzubieten, die in achtundvierzig Stunden nach dem Planeten Mars hin- und zurückfliegen sollte. Von diesem Moment an war er für sie ein Narr, dem man weitere Eingaben an die Militärbehörden verbot. Je mehr man ihn unterdrückte, desto höher schoß er ins Kraut. Er gebrauchte die verächtlichsten und gehässigsten Worte für seine Widersacher und verdarb alles.